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热点热点
话题话题

锐评
GDP主义
推高房价

社会关注社会关注

一边是金融危机，一边是房价依然“涨”字当道；一边是泡沫和较高比例的空置房，另一边是不少
家庭无力购房。

GDP主义使地方政府把房地产当经济政策，忘记了住房应该首先是社会政策的一部分。中国社
会要进入消费社会就要有社会保障系统，需要社会政策支撑，这样的体制不改变，人们就不敢花钱消
费。盲目追求GDP帮助资本摧毁了旧的社会保障机制，但没有建立起新的社会保障机制，使得社会
成员全身赤裸地投入了一个不确定的市场社会中去。 ——《南方日报》
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话题：女中学生摆摊挣学
费遭城管殴打吓出精神病

网友发言
一个自强不息感人的故事，却被城管搞

成了悲剧！ 网友幽幽山人
有些人就是爱把不大的权力发挥到极

致，来证明自己最牛。执法要合理合情，简单
粗暴的执法玷污了法律的神圣。 新乡网友

葛优在哪儿？抓紧拍新片《天下无城
管》。 网易网友

文明城市难道要靠暴力手段来实现吗？
大连网友

话题：官方否认广州火车
站滞留乘客超7万将不验身
份证

网友发言
我支持实名制，虽然还是一票难求，但起

码有机会！以前想都不敢想的卧铺，今天打
电话居然订到了。 网易网友

别总是把买票难的问题归究于“黄牛”，
铁路内部整顿作风才是根本问题。

广东惠州网友
铁道部搞实名制，不在淡季的时候试行，

为啥非要在春运期间，还是年年挤成灾的广
州？ 江苏网友

运力这么大的缺口不是一朝一夕能解决
的，外漂的哥们们还得忍几年，没辙啊。

网友剑斩清风

话题：小偷逃跑被车撞，
向见义勇为者索赔15万

网友发言
我很想知道，小偷的误工费是咋算出来

的？ 网友吃爆米花
如果公安方面说犯罪未遂不好掌握证据，

那诉状正是最好的证据。他能大摇大摆地出
来挑战正义，这事太不合理了。 网易网友

偷窃、闯红灯、3人骑乘超员，这些都违
法了，还好意思索赔？ 济南网友

话题：张家界成立“阿凡
达办公室”

网友发言
最好请卡梅隆担任名誉主任，也好实至

名归。 南京网友
巴菲特说，当潮水退去时才知道谁在裸

泳。也许，《阿凡达》的热度消散以后，张家界
的官员们才会发现，假借民意博“出位”的行
为有多么荒唐。 湖南永州网友

某些人对中国文化缺乏自信，错误地以
为中国文化很虚弱，怕“着凉”了，给戴了顶外
国帽子。 网易网友

暴露了国人的浮躁。
网友chunchangzai

张家界以前叫大庸，觉得这个名字不好
就改成了张家界，然后旅游业一下就好了。
所以，改名在张家界是有传统的，没啥大惊小
怪的。 网易网友

警惕2/3同意拆迁演变成民意暴政
《广州市旧城更新改造规划纲要》日前公

布，为了防止钉子户的出现而影响旧城改造，
《意见》规定 2/3住户同意可强拆。（1月28日
《新快报》）

表面上看，2/3住户同意拆迁可以申请强
制拆迁，符合“少数服从多数”的议事原则，回
避了“旧城改造”主张方与公民个人之间的矛
盾，不用一对一坐下来谈判、协商，拆迁难度大
大降低。如此一来，2/3已经签字的业主就成
了拆迁方对付不同意拆迁者的筹码，拆迁矛盾
转移到了公民之间。

在我看来，“少数服从多数”虽然是一种民
主形式，也能推动“旧城改造”的顺利进行。但
是如果2/3的住户同意的“旧城改造补偿方案”
侵犯了他人的合法权利，从而导致多数人的暴
政，这样的民意是否客观公正，要打上一个问
号。 欣城

弹性学制尚需看“成效”
北京市教委日前表示，今年新学年全市高

校将实施按学分收费。大多学校会采取3至6
年的学制，市属高校部分学生可能跨校选修部
属高校课程。（1月28日《新京报》）

让人喜的是这项措施是与国际接轨，能够
给学生更大的更自由的空间，同时又能促使学
生更好地学习，因为早一年毕业便可早一年找
工作为家庭减轻负担，有“因材施教”的影子萦
绕其中。而让人悲的是，当前大学生的自律能
力的确不敢恭维，高中是逼出来的，大学如此
轻松，从地狱上升到天堂，会不会一下子改掉

“地狱”中的那些恶习还难以确定，一旦弹性制
了，会不会让大学成为6年制？

故而，这次“弹性学制”只是一次试水，尚需
走一步算一步，走一步改进一步，走一步积累一
步的经验，唯有如此，才能让改革在不偏离正常
轨道中稳步前进，最终让公众满意。 龙丽纤

德国小伙“害怕感动别人”有感
德国志愿者卢安克，已经在广西山区义务

支教 10年。他一直躲着记者，说不想感动别
人，担心出名后影响自己的工作和生活。（本
报今日A48版）

不能否认，那些做了好事与想做好事的，
都有可能背上一颗功利之心。殊不知，这种
心态已经让真诚与感动、纯粹与伟大越走越
远了。

还记得2004年“感动中国”年度人物田世
国吗，当“捐肾救母”的故事传遍大街小巷的时
候，他是多么的风光、多么的荣耀，而现在，高
尚的终归高尚，卑劣的也终归卑劣，田世国也
终于因为各种丑闻声名狼藉。

德国小伙的低调让许多人无地自容。要
知道，伟大向来不是宣传出来的，甚至不是用
别人讲出来的，“感动”，更应该是一个“只可意
会、不可言传”的道德内化过程。 王传涛

地方两会期间，京沪两地
市长都谈到了房价。上海市
长韩正叹房价过高，将加快建
立健全住房保障体系，抑制投
资，打击投机。北京市长郭金
龙明示政府不会通过行政干
预打压房价，其潜台词也是一
个“高”。不过，相比之下，韩

正侃房价“抄了近路”，而郭金龙“绕了圈子”。
郭市长这“圈子”一绕，“怠慢”了民意，于

是乎一片哗然。有评论者指出，房地产行业的
一个特点是在拉动经济的同时，政府部门如果
把控不好或者像市长所说的放任自流，将会产

生巨大泡沫，带来巨大金融经济风险。其实，
这些担忧与焦虑是对郭市长侃房价的误读。

郭市长说不打压，前面还有一句话就是
“房价低的时候，政府不托市”；后面还有承诺，
就是政府将把自己该做的事情做足。

郭市长的“圈子”绕得值，让政府官员重温
了法治课。事实上，如果决策者时刻意识到政
府有所为有所不为，厘清行政干预与市场调节
的界限，找准政府在房产地业发展中的角色，并
持之以恒地以长效机制与法治手段监管房地产
市场，那么，即便一度出现高房价也没有必要以
超常措施予以打压。如果政府坚持做好自己的
事，一方面不为土地财政带来的巨大收益所心

动，另一方面“跑步”建设保障性住房，与此同时
严格执法，依法用足财政、税收、金融等手段，打
击不法开发商和炒房客，房价自然就会回归理
性。从这层意义上看，京沪两地市长虽然说法
迥异，却是“异口同声”，殊途同归。

作为行使公共权力的管理者，需要敬畏法
律，依法行政，依法监管，不能公权在手，动辄
乱施干预。京沪市长拿出遏制房价过快上扬
的举措既有法律依据，又有法律授权，而且都
具有常态化、规范化和制度化的特征。由此可
见，打造法治政府需一以贯之，恪尽职守，即便
应对最敏感的房价问题，一招一式都应师出有
名，于法有据。

京沪市长侃房价：殊途同归
□梁江涛（江苏）

原广东增城市人大常
委会副主任、党组副书记
邱伙胜身陷“情妇门”。数
名行贿人在证词上都提
到，遭勒索的邱伙胜在要
钱时泪流满面，说如果没
有钱就会“家破人亡”或者
“两公婆要一起跳楼”。
（本报今日A36版）

贪官的控诉是一场滑稽表演
庄子曰：“小惑易其方，大惑易其性。”如果

“小惑”演变成“大惑”，欲壑难填之时，贪欲便折
损了本性。在贪官的堕落轨迹上，情妇最多也
就是小惑，而让其彻底丧失作为党员干部本色
的，是无止境地对权力和金钱的渴望。

大量的贪官落马经历告诉我们，如果一个
贪官仅仅有生活作风问题，东窗事发的概率很
小，贪官们的情妇都是随着经济问题的败露而
拔出萝卜带出泥。

所谓苍蝇不叮无缝的蛋，所谓篱笆扎得紧
野狗钻不进……中国有太多的古语阐释了洁身
自好对于为人为官的重要。所以，邱伙胜的流
泪，不过是一场为了博取同情、减轻罪责，披着
遮羞布的滑稽表演罢了。 牛牛

“含泪受贿”传递出啥信息？
为何贪官宁愿去贪腐也不愿意被情妇揭发

呢？因为在他们看来，贪腐的风险小于被情妇
揭发的风险，作为情妇肯定知道官员的很多内
幕，而且情妇本身就是官员身上的一个污点，一
旦情妇翻脸不认人，官员肯定会因此而栽倒；但
贪腐却可能因为权力缺少应有的监督可以在暗
处进行，只要做得巧妙一些，就可能瞒天过海，
暂时获得平安。

无论是从最初的视情妇为“甘露”，还是从
看到情妇的面目后，视受贿为“危机公关”，这些
缺少自省意识和防范意识的表现，其实都是一
种被权力冲昏头脑的体现。 乾羽

感谢“含泪受贿”的文化性。去年，余秋雨
先生的一篇名叫《含泪劝告请愿灾民》文章，让

“秋雨含泪”红遍大江南北。如今，“含泪受贿”
再次残酷地告诉我们，在大千世界里，没有什
么是不能“含泪”去做的。“含泪受贿”让受贿变
得更加“人格化”，也更具有“文化性”。

感谢“含泪受贿”的娱乐性。基于落马贪
官语录没有最雷只有更雷的现实，老百姓也越
来越把贪官落马当成一个娱乐事件。邱伙胜
之所以能集百千关注于一身，最该感谢的还是

“含泪受贿”。相应的，我等也应该对它表示感

谢，毕竟“含泪受贿”给我们平淡的生活带来了
一丝惊喜、一抹色彩和一份娱乐。

感谢“含泪受贿”的创造性。如果我们换
个角度、换种思维，对部分贪官语录加以分门
别类地整理，就会出现别有一番洞天的景象与
感悟：有为了发展经济的“受贿动机”，有为情
妇所逼的“受贿心理”，还有6000万元的“受贿
目标”……而如今，在腐败展览馆里，又增加了

“含泪”这种“受贿神态”或者说“受贿表情”。
这从受贿知识的创造性和受贿种类的完备性
上说，无疑是值得老百姓感谢的。 陈尧

对“含泪受贿”的三重“感谢”
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